

Beschlussprotokoll

Gremium: Ortsgemeinderat Langenlonsheim

Sitzung am: 04.05.2023

TOP: 4 (öffentlich)

Betreff: Straßensanierungsprogramm in Langenlonsheim 2023-2028, Aufstellung einer Prioritätenliste

Dem Gemeinderat liegt das Protokoll des Ausschusses für Bauen und Ortsentwicklung vom 27.03.2023 mit Empfehlungen für weitere Straßensanierungsmaßnahmen vor.

Ortsbürgermeister Wolf erläutert den anwesenden Gästen die Überlegungen des Ausschusses für Bauen und Ortsentwicklung und die Möglichkeiten der Finanzierung der Straßensanierungsmaßnahmen. Da es zwei Abrechnungsbezirke für die Straßensanierung innerhalb der Ortsgemeinde Langenlonsheim gibt, schlägt Ortsbürgermeister Wolf für die weiteren Beratungen zu TOP 4 folgende Vorgehensweise vor: Beratung in drei Schritten:

- A) Ernst-Ludwig-Straße
- B) Prioritätenliste für die Sanierung weiterer Straßen
- C) Weidenstraße (liegt im 2. Abrechnungsbezirk)

Der Gemeinderat ist mit dieser Vorgehensweise einverstanden.

A) Ernst-Ludwig-Straße

Hier ist jetzt geklärt, dass unabhängig von dem anhängenden Rechtsstreit mit einem Bauherrn die sofortige Sanierung der Straße möglich ist.

Beschlussfassung: Der Gemeinderat beschließt die Sanierung der Ernst-Ludwig-Straße mit größter Priorität und beauftragt Ortsbürgermeister Wolf Kontakt mit Frau Kaufmann vom Ingenieur-Büro Dillig aufzunehmen, um baldigst eine Planung vorlegen zu können.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Da zu erwarten ist, dass ein Beginn der Baumaßnahmen erst frühestens im Herbst 2023 möglich sein wird (oder später), soll für den Übergang eine Lösung erarbeitet werden. Ziel ist das baldige Ende der Straßensperrung.

Beschlussfassung: Ortsbürgermeister Wolf wird beauftragt, zu dem Termin mit Frau Kaufmann an der Ernst-Ludwig-Straße den Leiter des Ordnungsamtes, Herrn M. Hoffmann, einzuladen. Vor Ort soll mit Frau Kaufmann und Herrn Hoffmann erläutert werden, welche kurzfristigen und ggf. vom Bauhof umzusetzenden Lösungsmaßnahmen es für den Übergang gibt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

B) Prioritätenliste für die Sanierung weiterer Straßen

Für die weiteren erforderlichen Sanierungsmaßnahmen im westlichen Bereich fasst der Gemeinderat folgenden Beschluss:

Beschlussfassung: Der Gemeinderat beschließt folgende Prioritätenliste für die Sanierung der Straßen:

1. Poststraße
2. Löhstraße
3. Freiherr-von-Stein-Straße, Beethovenstraße und An der Pforte (zwischen Beethovenstraße und Friedhof) als Gesamtmaßnahme je nach Stand des Baugebietes Borngraben

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

In einem 2. Arbeitsgang wird Ortsbürgermeister Wolf Frau Kaufmann von dem Ingenieurbüro Dillig um Vorschläge für die Sanierungsmaßnahmen bitten und mit ihr Vorschläge für die weitere Vorgehensweise erarbeiten, die dann dem Rat vorgestellt werden.

Auf Anregung aus dem Gemeinderat wird noch folgender Beschluss gefasst:

Beschlussfassung: Ortsbürgermeister Wolf soll mit dem Ordnungsamt klären, ob in der Straße „An der Pforte“ die Parkplätze auf die Straßenseite mit dem schlechteren Fahrbahnbelag verlegt werden können.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

C) Weidenstraße

Der Ausschuss für Bauen und Ortsentwicklung empfiehlt dem Ortsgemeinderat Langenlonsheim, die Weidenstr. hinter der Bahnschranke bis zur Bundesstraße baldigst zu sanieren.

Ortsbürgermeister Wolf weist den Gemeinderat darauf hin, dass das für Jahr 2024 bedeuten kann, dass die Gemeinde über eine halbe Million Euro als Eigenanteil in die Straßensanierung investieren muss.

Beschlussfassung: Der Gemeinderat beschließt, die Weidenstr. möglichst bald zu sanieren. Die Baumaßnahmen an der Weidenstr. sollen aber zeitlich abgestimmt mit den Baumaßnahmen an der Guldenbachbrücke erfolgen, um weitere verkehrstechnische Einschränkungen zu vermeiden.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.